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     会長 水野虎彦 
 

  本日もご出席に感謝申し上げま

す。 

  新型コロナウィルスの衰えは一向

に見えず、いよいよ日本国内にも感

染者が出てまいりました。メディア

は連日この報道ですがピークさえ未

だ見えていません。  

  ＳＮＳ等でもあらゆる情報が交錯し、その情報も当

てにならず、誤った情報に踊らされることのないよう

願います。 

  一昨日、政府の新型コロナウィルス感染症対策本部

の対策専門家会議が作成した「相談・受信の目安」が

公表されました。お手元に配布致しましたので、是非

お持ち帰りいただき各事業所で周知頂きますようお願

いいたします。 

 その一連の影響で、世間ではマスク買占めによる品

薄・価格高騰。マスクパニックが起こっております。

しかしこの背景には、報道で煽るから更に買占め行動

は多発し、タチが悪いことに買い占めて高値で売って

儲けようとする人たちがいます。実際はマスク不足に

はなってはいません。 

 同じようなことが起こったのが1973年オイルショッ

クの時のトイレットペーパー騒動。実はあの時も実際

のところトイレットペーパーは不足していませんでし

た。たまたまトイレットペーパーの安売りに行列が出

来て売り切れ、それを大げさにマスメディアが報道

し、石油の輸入が出来なければ紙が不足するのではな

いか、というデマが流れ、更に買い溜め買占めが起こ

り全国的に波及したという事態になりました。 

 今回のマスクパニックも同様にマスクの供給は安定

しているのにＳＮＳ等で誤った情報が拡散し、その情

報をテレビが放送し、買占め行動を誘発。実は一過性

のものでマスクの供給は不足しないのではないかと

思っております。私達一人ひとりが買占め行動に走る

ことにより、本当にマスクを必要としている人が困る

ことになります。 

 実は簡単にマスクを作れてしまう動画がございます

のでご覧ください。このように作ってしまえば良いん

です。 

 私たちは平和で便利な時代で生活し、世の中には物

が溢れかえっており、無ければ無いで作ればいいとい

う発想が出来なくなってしまっているのかもしれませ

ん。製造業の会員の方はその発想が出来るかもしれま

せんが、なかなか私の様に販売業では、その発想に行

きつきません。何事も柔軟な発想の転換は生きていく

上で重要なことかもしれないですね。 

 さて、今月は平和構築と紛争予防月間です。この分

野は国際奉仕の色が濃ゆく、本日は国際奉仕委員会宮

原委員長に卓話をお願い致しました。宮原委員長どう

か宜しくお願い致します。 

 現代の日本には紛争はありませんから、どうしても

日本のロータリーの重点分野は職業奉仕や社会奉仕に

なりがちですが、ロータリーを世界規模で見てみます

とこの問題を極めて大きな重点分野として取り組んで

おります。今日、紛争や迫害によって住むところを

失った人びとは何百万人もおり、紛争被害者の実に

 国 歌  「君が代」          

 Ｒ Ｓ  「 」 



90％が一般市民で、その半数が子どもだと言われて

います。また世界で18歳未満の子ども30万人が少年

兵として紛争に巻き込まれているとも言われていま

す。  

 この深刻な問題が、平和な日本に住んでいます

と、なかなか実感が持てないという事こそ深刻な問

題なのかもしれません。 

私たちができる具体的な活動としては、ロータ

リー平和フェローシップの候補者を探すことや、紛

争の要因解消に取り組むプロジェクトを計画するこ

と、また理解と平和を推進するため海外のロータ

リーと友好を築くこと等だと思いますが、そういっ

た人道的活動をしたい気持ちはあっても地方都市の

クラブでは、ハードルの高い活動かもしれません。 

 しかし私たちがＲ財団に寄付をするということは

ロータリー平和センターの平和に貢献する人材育成

の為にも貢献することになります。お金だけ出して

いれば良いのかという議論もあると思います。でも

何もしないよりはＲ財団寄付には意義があると思い

ます。 

 最後に、花粉の舞う季節となりました。私は花粉

症ではありませんが、歌を仕事にしている姉が重度

の花粉症でこの季節は仕事になりません。花粉症の

会員の方にも併せてお見舞い申し上げます。どうか

お大事になさって頂きます様お願い申し上げ会長の

時間と致します。 

 

 

    幹事 青木一幸 

   

〈連絡事項〉 

・熊本江南RC創立50周年参加お礼状 

・八代北RC創立50周記念参加お礼状 

・熊本西稜RC創立30周年記念式典案内 

 開催日:令和2年5月23日(土) 

  式典･講演会15時15分～18時10分 

  講演会講師 八代英輝氏 

    国際弁護士.TBS｢ひるおび！」ﾚｷﾞｭﾗｰ 

      「ｺﾝﾌﾟﾗｲｱﾝｽと現場の常識ﾃﾚﾋﾞのﾐｶﾀ」 

 祝賀会18時30分～20時30分 

 会場:ホテル日航熊本5F阿蘇 

 登録料:10,000円 

・大分城西RC創立30周年記念式典案内 

 開催日:令和2年4月25日(土) 

 講演会･演奏会11時～12時30分 

   講師 野田京子「発達障害の娘との30年」 

   ﾋﾟｱﾉﾐﾆ演奏会 野田あすか 

   講演会場:大分市コンパルホール1F 

 式典･祝賀会14時～17時 

   式典会場:ﾎﾃﾙ日航ｵｱｼｽﾀﾜｰ5F 

 登録料:10,000円 

・回覧 

  ﾊｲﾗｲﾄよねやま239号 

  会報;八代RC.指宿RC.人吉RAC 

・地区ガバナーより、地区行事のアルコール提供に 

  ついての地区方針決定通知 

・人吉RC夫人の会より「4/23開催 夫人の集い案内 

 状」について（お願い） 

    委員長 増田隆二 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

【ゴルフ愛好会】    運営委員 後藤竜一 

 ２月ゴルフチャンスカードについて 

 

【ガバナー補佐】         中川貴夫 

 本日例会終了後ＩＭ第１回会合開催します。 

  会長・幹事・戦略委員会委員、 

  ＳＡＡ委員長・親睦委員長はご集合下さい。 

 

【半期決算 会計報告】     会計 西 章文 

 2019-2020年度一般会計、特別会計、人吉ＲＣ奨 

 学基金、友愛基金の半期収支報告及び財産目録 

 半期報告 

 

【半期決算 監査報告】        監査 片岡啓一 

  2020年2月17日(月)、人吉ＲＣ事務局におきまし

て、監査役の馬氷慎哉会員と私の２名で会長幹事立

ち合いのもと、人吉ロータリークラブ2019～2020年

度半期会計監査を行いました。 

 その結果、全て適正に処理されていることを確認

いたしましたのでご報告いたします。 

 

【雑誌委員会】       
  
 ロータリーの友２月号見所紹介 
 
          尾上暢浩会員   

   

縦組み表紙のイラスト 

「ポールハリス」「シル

ベスター・シール」イラ

ストレーター後藤文彦氏

が描いたハリスとシール

がスパゲティ･ディナー

を楽しむ姿です。 

 

横組み 

〇Ｐ２～３ 

ロータリーと共に平和な世界を築こう 

平和な世界は地域社会、家庭、そして自分から始

まります。ロータリーは地元の人たちと共に新しい

考え方を受け入れ、人と人とのつながりを強め、多

様性ゆたかな地域社会を築きます。平和のカギは

＊届け出欠席  塚本・馬氷・川越・岩下・新堀・大久保・大賀 

        村山・戸高・友永・竹長・有村 

＊メークアップ  

 熊本江南ＲＣ５０周年；延岡 

 臼杵中央ＲＣ３０周年；石蔵 

会   員   数   55名  

出 席 免 除  2名  

欠 席 者 数 12名  2 / 7 例 会 70.37％ 

出 席 者 数 41名 補 填 数 2名 

1名 修 正 出 席 率 74.07％ 



「相互理解」にあると信じて。P３マーク･ダニエル

ＲＩ会長メッセージと続きます。 

〇Ｐ16 

２月は平和構築と紛争予防月間です。 

「特集 平和な社会をつくる」広島・長崎から平和

を伝える 

〇Ｐ37 ニュージェネレーション  

ロータリープログラムに参加した10代～30代の若者

たちの挑戦とは・・ 

縦組み  

〇Ｐ４ 

札幌東ＲＣ創立60周年ユニバーサルデザインアドバ

イザー松森果林氏の講演 

バリアというものは障がい者側にあるのではなく環

境や社会がつくっているもの。見える、聞こえる、

歩けるなど障がいがないことを前提にした社会の方

にバリアがある。   

〇Ｐ19 卓話の泉 感染症について 

今は徹底してコロナウイルス感染防止に努めたい 

 

 

【国際奉仕委員会】 
 
  月間卓話    
          
              委員長 宮原和広 

  

 ２月は平和構築と紛争予防月間

となっています。 

本日は国際奉仕担当例会ですので少しお話をさせて

いただきます。 

 いま世界で起きている紛争によって難民・貧困・

飢餓・衛生などの問題が生じています。いつも犠牲

になっているのは一般の弱い人々です。どうにかで

きないだろうかと思っているのは皆一緒ではないで

しょうか。 

 この答えになるかどうかわかりませんが、つい最

近皆さんの記憶にも新しい残念な出来事がありまし

た。 

 紛争がおきているアフガニスタンで福岡出身の医

師 中村哲さんが去年12月現地で銃撃され亡くなりま

した。中村さんはＮＧＯ「ペシャワール会」の現地

代表として、長年アフガニスタンで人道支援と復興

に尽力されました。医療支援活動などを続けなが

ら、農業用水路の建設など発展途上国の復興にも携

わってこられました。 

 武器ではなく「水こそが命を救う」この命の水と

いう意志の基、地域の人々と一緒に実行されたこと

によって多くの人たちが貧困から立ち直ることがで

きました。そして、目の前の一人を救っていくこと

の積み重ねが平和に繋がると語られています。 

 中村さんの夢は「人々に農業で生計を立てる機会

を与えることだ」と取り組まれました。医療・農

業・用水路建設という三つの支援の柱は、中村さん

の姿に心を打たれ、その意志を継ぐアフガニスタン

の人々が、今現在復興に力を尽くし祭かいに乗り出

しているそうです。 

 この人道的な行動こそがロータリーでいう奉仕活

動のお手本ではないでしょうか。心から功績を讃

え、中村さんの御冥福をお祈りいたします。 

 世界では色々な団体が様々な取り組みで支援活

動を実行されています。もちろんロータリークラブ

もその中の一つです。 

 さて、当クラブの主な国際奉仕活動といいます

と、韓国の慶山ロータリークラブ、台北稻江ロータ

リークラブとの交流活動があります。スクリーンを

見ながらお話します。 

 1976年6月5日韓国において第１次姉妹クラブ締

結調印式が執り行われ、その半年後の1976年12月9

日人吉に於いて第1次姉妹クラブ締結調印式が執り

行われています。約45年前の人吉クラブ会員は45名

でした。お配りした資料を見て頂くとわかりますよ

うに３年毎の締結になっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 2019年有馬会長年度の5月24日第15次調印式を行

いました。第1次からちょうど45年になります。こ

の間に1989年（平成元年）から青少年交流事業も始

まりました。最近では、これらの事業を見直す時期

ではないかという意見も聞かれます。 

 

 次に、台北稻江ロータリークラブとの交流につい

てお話します。1990年4月20日に友好クラブ協約書

調印式が執り行われています。この時の人吉クラブ

会員は66名。 

 

 第１次姉妹クラブ調印式 1976年6月5日（韓国) 

  慶山RC 朴鐘吉会長・地区代表 

  人吉RC 辻正信会長・伊久美寛志委員長 

友好クラブ協約書調印式 1990年4月20日（日本） 

  台北稻江RC 陳徳宗会長・頼聖訓委員長 

  人吉RC 高嶋康二会長・生駒信義委員長 



して春休みの前倒しを要請しました。 

  Covid-19のワクチンはまだ開発されておらず、

その実態も不明ですが、果たして、こんなに大騒ぎ

するほど 恐ろしい疾患なのでしょうか。死亡率か

らみれば、武漢、湖北で約4%、世界で2.55%、日本

では1.18%であり、麻疹はしかの1.61%以下に過ぎま

せん。 

 昨年度流行期、2018年36週から 2019年17週におけ

るインフルエンザの患者数 1,205万名、入院者

20,389 名、死亡率2.45%と対比すると、インフルエ

ンザの足元にも及ばない、軽い疾患であることが分

かります。 

  死亡率で対比すると、 

 Covid-19 新型コロナ 2.24% 

 結核               15.00%  

 SARS サース゛      11.00% 

 MERS マーズ        34.40% 

 鳥インフルエンザ   60.00%  

 従って、これらの疾患と関連付けて大騒動するこ

とは、正しく春一番に台風の備えをするようなもの

だと思い ます。  

  来週からウイルス検査に健康保険が適応されるた

め、感染者数は大幅に増えるものの思われます。し

かし、この疾患そのものはそんなに怖いものではな

く、日常的に起り得る疾患だと考えるべきです。高

齢者や基礎疾患を持った人の罹患率や死亡率が高い

のは、Covid-19 に限ったことではなく、どの疾患

でも同様です。 

 唯一の気がかりは、陰性になったものが再陽性化

することですが、治療薬や、ワクチンも間もなく開

発されるものと思われます。 

 マスコミを使って風評被害を煽ることは止めても

らいたいものです。毎年起こるインフルエンザの足

元にも及ばない患者数、極端に低い死亡率であるに

も関わらず、それを過大に騒ぎまわることによっ

て、国民生活は大きな障害を受けることになりま

す。休校によって、子供を持つ、看護師、ヘルバー

を抱えた医療、福祉施設は十分な活動ができませ

ん。すでに診療内容を縮小した医療機関も現れてい

ます。中小な企業ではテレワークを採用することは

不可能です。過度な規制によって日本経済が大きな

打撃を受ける可能性があります。十分な予防措置を 

取ることを条件に、流行地以外の活動は、平常に戻

すべきです。 

 疫学的には3月末から4月にかけて、ピークに達す

るでしょう。その後は徐々に収まって、半年後に

は、この病気のことは話題にも上らないでしょう。

今年は、遅い時期にインフルエンザが(Covid-19)が

流行ったなと楽観的に考えるべきでしょうし、この

病気が常在的な疾患として残るかもしれません。   

 Covid-19 はちょっと強めの春一番が吹き荒れた

に過ぎません。決して台風ではありません。 

 私の予想が当たることを願っています。 

 

 

 

 

 

 

 その12年後、2002年2月26日に友好協約から姉妹ク

ラブへと新たな締結が執り行われました。この時の

人吉クラブ会員62名です。その後５年毎の調印に

なっています。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 当クラブ60周年（2016-2017年本田年度）の時に 

第４回姉妹締結調印が執り行われていますので５年

後となると石蔵次々年度会長の時に第５回姉妹締結

になります。 

以上、簡単ですが国際奉仕卓話とさせて頂きます。 

 

 

【寄付カード】 

〈ニコニコ箱委員会〉 

・水野会長 宮原国際奉仕委員長、卓話ありがとう 

 ございました。感謝を込め、明後日の大分での 

 「国際奉仕の集い」に中川ガバナー補佐と行って 

 参ります。               

・堤脩会員 所用で早退します。      

・有馬会員 仕事のため早退いたします。   

 

 

 

      点 鐘  水野虎彦 会長 

 

 

 

 

 

［Ｒ情報委員会より］ 

 

 

   春一番と台風       

             2680地区  PDG 田中 毅 

                  2020.2.29  

  テレビのスイッチを入れると、時間も局も関係な

しに「新型コロナウイルス Covid-19」のニュースば

かりが放映されています。感染は世界46ケ国に広が

り、既に世界的流行パンデミックの状態に入ったと

して、先行きの不安から世界の株価も大幅に下がっ

ており、オリンピックの中止もささやかれていま

す。 

  日本では、横浜に寄港したダイヤモンド・ブリン

セス号における集団感染が大部分ですが、北海道や

和歌山で 局地的なクラスターが発生し、2月末現在

で発病者932名。死者11名(内、ダイヤモンド・ブリ

ンセス号6名) に達したため、政府は小中高学校に対

 姉妹クラブ調印式 2002年2月26日（台北） 

  台北稻江RC 陳茂雄会長・李正行委員長 

  人吉RC 尾方芳樹会長・髙山征治委員長 


